

de Nancy et démontre qu'elle ne renferme guère que des hypothèses sans fondement souvent contraires aux données de l'expérience et des lois connues de la nature, et qu'alors même on admettrait comme vraies ces hypothèses, elles n'expliqueraient absolument rien. Les preuves abondent irréfutables, jaillissant, comme de source de la physiologie, de l'anatomie, de la philosophie et du bon sens : l'auteur peut conclure sans crainte d'être démenti : « *La suggestion ne donne pas l'explication naturelle de l'hypnotisme.* »

Nous recommandons à nos lecteurs cet excellent ouvrage, dont M. Auguste Ouellet nous a donné une traduction si claire, que ceux-là même, qui n'ont point fait d'étude spéciale de la matière, en poursuivront la lecture avec le plus puissant intérêt.

A travers le monde des nouvelles

Québec.—Les Quarante-Heures auront lieu à Berthier, le 5 ; au Sacré-Cœur de Jésus, le 7 ; aux Grondines, le 9.—A l'avenir la moitié du produit des quêtes de l'Epiphanie et du Vendredi-Saint en faveur des missions d'Afrique et de la Terre-Sainte, sera affectée au soutien de l'Hospice de la Miséricorde de Québec —La *Revue Canadienne*, suspendue pendant quelques mois, a fait sa réapparition. Nos meilleurs souhaits de prospérité. Nous recommandons cette publication, instructive, intéressante, et animée du véritable esprit catholique. Si nous en jugeons par le dernier numéro, les ignorantins et les hypocrites, qui ne portent pas tous soutane, et ils sont nombreux. Plusieurs journaux auront à compter avec elle.

Par un indult, du 28 janvier dernier, le Saint-Pontife a supprimé dans les provinces ecclésiastiques de Québec et de Montréal, les fêtes de l'Annonciation, de la Fête-Dieu et de la Saint-Pierre, qui dorénavant seront solennisées le dimanche suivant.—M. l'abbé F. Cinq-Mars, curé de Saint-Alexis de Métapédia depuis neuf ans, a obtenu la permission d'aller exercer le ministère aux Etats-Unis. Son successeur est M.-J. Pelletier.—M. l'abbé Aug. Duval est nommé curé des Méchins ; M. l'abbé B. Gauvreau a accepté un emploi au séminaire de Rimouski et N. J.-H. Langlais lui succède au vicariat de la cathédrale.—La nouvelle église du Bic a été ouverte au culte, le 13 novembre.—S. G. Mgr Bégin partira pour l'Europe le 14 du mois courant, en compagnie de MM. les abbés Casgrain et de Mgr Gagnon.—Les Ursulines de Québec ont célébré la semaine dernière le 250^e anniversaire de leur arrivée à la Haute-Ville.